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人民币昨起可与澳元直接交易
星报讯（记者 张华玮） 记者昨日从人

行合肥中心支行了解到，人民币与澳元直接

交易昨日已经启动。

两国货币可直接兑换后，又将带来那些

影响呢？黄山市松萝有机茶叶开发有限公司

有很多外销产品，其常务副总王海燕告诉记

者：“中澳两国货币直接兑换可降低贸易结算

的中间成本，在汇率波动较大的情况下可以

减少汇兑风险，但短期内来看，减少的成本可

以忽略不计。”

另一家国有银行安徽省分行的相关负

责人员也表示：“短期来看，这对企业间贸

易以及市民的日常生活，不会造成多大影

响。但从长期来看，应该会造成人民币兑换

澳元的汇率变化，届时去澳洲留学的中国

人，在那里旅游的中国游客，消费和刷卡的

成本都会降低。”

部分上市皖企“成绩”之所以

较为理想，除了主营业务的突出之

外，政府“红包”等对净利润产生不

小影响。

鑫龙电器预计一季度净利约

2486万元～2879万元，比上年同期

增长 90%～120%。而对于成绩向

好，公司也说明主要是得到政府奖

励补助。根据公司早前的公告，鑫

龙电器3月12日收到芜湖市政府创

新奖励和产业技术升级补助约3305

万元。

此外，长信科技、盛运股份、阳光

电源等上市皖企也不同程度收到政

府“红包”。

除了政府补助，转让子公司股权

收益也让部分上市皖企成绩单“很漂

亮”。一季度净利润增幅最大可能达

到210%的皖通科技表示，净利润增

长幅度较大，主要是转让持有的安徽

梦维视频科技有限公司 100%股权

（2641.03万元）所致。 记者 丁林

会后，吴柏均教授接受了笔者的独家

专访。

笔者：在经济转型中，政府应该如何

发挥作用？

吴院长：首先，政府应加大人才培养

的力度，特别是企业职工的教育培训力

度，以提高区域劳动力的整体素质；其次，

应加大对通讯、物联网等基础设施的投资

建设；三是政府还应加大对企业转型升级

的政策支持和系统扶持。加大对新材料、

新能源等新兴产业的扶持力度。

笔者：企业转型的难点或者说困境在

哪里？如何克服？

吴院长：难点应该是缺乏创新能力，

包括技术创新、市场创新和管理创新的能

力。一些企业在转型问题上也存在认识

上的误区，他们认为转型就是转变业务模

式，换产品。其实，企业的转型包括很多

方面，既涉及到产品升级、业务的转变、市

场的拓展，也包括技术的升级、生产方式

和经营模式的变化。在技术改造和创新

方面，特别要重视生产工艺、设备更新等，

在第三次产业革命浪潮下，应加大投资，

使用数字化制造的设计、制造和管理技

术。

笔者：请您介绍一下华东理工大学以

及商学院的发展情况，学院有哪些特点和

优势？

吴院长：华东理工大学在化工、能源、

材料、信息与自动化控制、环境、生物等学

科上有优势，也有较大的产业影响力。60

年来，学校以及商学院

的校友在这些行业中

影响巨大。华东理工

大学国家技术转移中

心也是全国首批的六

家之一，推动了这些行

业的发展。

华理商学院涵盖

了管理科学与工程、工

商管理和应用经济学

三个一级学科。学院

以商科的一流国际标

准办学，学院的国际化

水平在全国排名比较

靠前。目前商学院4000多博士生、硕士

生和本科生，国外留学生占到10%。

商学院有一支具有国际水平的师资

队伍，现在基本上都聘请海外毕业的博

士，让国际化水平和师资水平得到大幅度

提升。华东理工大学商学院获得AMBA

国际认证，也是对华理商学院近年来按照

国际顶尖商学院标准办学的一个肯定。

笔者：本次活动，安徽的企业家也希

望多了解华东理工大学EMBA，请您介绍

一下有关情况。

吴院长：华东理工大学EMBA是基于

华东理工大学的优势学科，希望利用我们

在能源、新材料、信息科技、环境保护、生物

等行业的影响力，为安徽的企业家搭建发

展和互相交流的平台。华理EMBA整合

整个华东理工大学的资源，实行双导师制，

一个导师来自商学院，能够在企业管理中

给予学生一对一的指导，另一个导师来自

相应的行业，比如化工、能源、医药、新材料

等等，让学生了解专业的产业知识，为学生

提供商业和产业指导，这对于学生来讲具

有非常实质性的帮助。

目前，华理EMBA学员300多人，在

2009年批准的第二批EMBA授权院校

中，市场竞争力第一名。学员对我们的课

程、师资和活动非常满意。学生大部分来

自长三角，也有很多学员从内蒙古、海南、

甘肃等地过来。

安徽作为一个未来发展潜力很大的

区域，安徽企业在中国经济发展中的作用

越来越大。华理商学院希望把优质的高

端管理教育项目引入安徽，为安徽经济及

企业的发展做一点贡献。

在转变中把握发展机遇
华东理工大学商学院吴柏均院长在芜解读中国经济转型

2013年是中国在复杂的全球经济环

境下保持经济增长，实现产业转型升级的

关键一年；也是完善社会主义市场经济体

制，变革创新的关键之年。

近日，一场转变经济发展方式学术报

告会在中国银行芜湖市分行报告厅隆重

举行。该场报告会由华东理工大学商学

院、芜湖市企业联合会、芜湖市工业经济

联合会联合主办。原安徽省副省长、省人

大代理主任、现省工业经济联合会会长黄

岳忠，芜湖市副市长杨焱，原安徽省芜湖

市副市长，现芜湖企业联合会会长程晓

苏，华东理工大学党委常委、商学院院长

吴柏均教授、上海电气集团重型机械装备

有限公司总经理郑锦荣先生等芜湖市政

府各部门领导及200多名企业家出席了

报告会。

报告会上，黄岳忠会长首先发表了

《深化产业结构战略性调整》的主题演

讲。华东理工大学商学院吴柏均院长作了

《第三次产业革命与产业转型》的主题演

讲。

吴柏均院长重点分析了中国当前经

济状况和未来发展趋势，探讨了在第三

次产业革命背景下企业如何转型的路

径。吴院长指出企业转型的关键是采取

发展策略的重大变革：需要从长期来倚

重资源开发的模型转变为资产管理模

式，从产品模仿转化为产品创新，从单一

的产业资本转化为产业资本与金融资本

并重，从区域生产协作提升为全球供应

链体系，从传统家族式管理转变为职业

经理人管理。

对话

上市皖企晒2013首季“成绩单”
国元证券1.2亿赚最多，国风塑业亏1400万

上市公司2012年年报发布接
近尾声，2013年首季度“成绩单”近
日也渐进密集披露期，不过，剖析业
绩预告，上市皖企首季盈利呈现“冰
火两重天”。截至昨日，19家上市
皖企晒了一季度业绩预告，国元证
券 1.2 亿赚得最多，国风塑业则亏
最多。

国元证券净利过亿
进入4月，上市公司开始悉数“晒”出

自己今年前3个月的成绩单。记者昨日

统计发现，19家发布业绩预告的上市皖

企中，净利润增长的稍占优势，有10家之

多。比如，科大讯飞一季度实现营业收

入1.73亿，净利润3432.05万元，净利同

比增长72%；而长信科技也预计，首季度

将实现净利5500万-6500万。

首季业绩增幅最快的要数皖通科

技，其业绩预告显示，前3月净利润增幅

最少将达180%。此外，预计业绩增幅在

100%左右的上市皖企还有鑫龙电器、德

力股份、安科生物和长信科技等。

虽然国元证券业绩快报显示，一季

度净利同比出现下滑，但 1.2 亿元的净

利，也是目前发布业绩预告的上市皖企

中“进账”最多的。

和上述上市皖企相比，这些公司

的首季度“成绩”则要显得苦涩得

多。记者统计发现，有4家上市皖企

在业绩预告中明确表示，首季度会

“赔本”。

预报显示，安凯客车、荃银高科、

阳光电源等一季度均出现利润下降。

其中，这三家皖企的下滑幅度预计都

要超过50%。安凯客车表示，首季度

净利619.46万元，但受控股子公司销

售收入下滑影响，公司净利润相比上

年同期下降约52.7%。荃银高科将利

润下滑归结为水稻出口大幅减少。

更“惨”的是，4家皖企表示首季

做了“赔本”生意。

受去年市场行情疲软的延续性

影响，安纳达和方圆支承都在亏损。

安纳达表示，公司一季度将亏损500

万～900万；方圆支承则预计赔300

万～700万。精诚铜业也预计亏损

300万～700万元。

截至目前，已发布业绩预告的上

市皖企中，最大的亏损户是国风塑

业，业绩预告显示，前3月净利润亏

损约为1400万元。而上年同期，公

司则盈利500多万。

4家皖企要“赔本”

部分成绩单“华而不实”

iPhone需求低迷
致鸿海第一季度营收下滑19%

受苹果iPhone需求低迷的影响，鸿海精

密今年第一季度营收同比下滑19%。

在截至3月底的第一季度，鸿海精密营收

为8089.7亿台币(约合269.6亿美元)，低于去

年第四季度的9883.4亿台币和上年同期的1

万亿台币。

凯基证券分析师郭明池称：“季度营收下

滑在预料之中，这不是年度营收下滑。但该

结果表明，鸿海精密对苹果和iPhone订单的

依赖程度超出预期。”

郭明池预计，鸿海精密今年第二季度营收

将与第一季度持平，今年上半年的净利润可能

面临压力。当前，鸿海精密约60%至70%的

营收来自苹果iPhone和iPad订单。 李明


